

Belle retraite Corinne !

L'histoire de chacun est toujours liée à des prénoms, à des visages, à des patronymes. C'est ce qui est arrivé à Corinne Chatain avec Foi et Lumière. Depuis 23 ans, dans ce petit bureau du 3 rue du Laos à Paris, Corinne y consacre son cœur, son âme et sa vie. Parce qu'il y a des métiers qui vont au-delà des contrats et des minima légaux quand s'y ajoutent la vocation et l'amour. Corinne a rejoint le secrétariat international en l'an 2000 et a été notre Secrétaire Générale de 2002



jusqu'à aujourd'hui, travaillant au milieu des dossiers, des e-mails, des documents, des rêves et des espoirs.

On raconte que Corinne, française et parisienne, née le dernier jour de 1953, a découvert Foi et Lumière lors d'une fête d'anniversaire. Elle avait découvert la revue "Ombres et Lumière" pendant une retraite et avait été très émue par le témoignage d'une maman sur son fils autiste Christophe. Lorsqu'elle rencontre Marie-Hélène, elle lui demande si elle a un poste à lui proposer dans la revue. Elle rejoint l'OCH en 1976 et y reste 7 ans. Avec son mari, elle fonde à Paris une communauté "Notre Dame du Sourire" dont elle est la coordinatrice. Puis ils quittent Paris pour le département de l'Ain (sud-est de la France). Ils y créent une autre communauté, dont ils sont également les coordinateurs, "Notre Dame de Lumière", puis ils s'installent à Lyon et créent une communauté pour les jeunes enfants, "Enfants Lumière", de laquelle naîtront deux autres communautés. Elle a également été coordinatrice de la région Loire Rhône Auvergne et coordinatrice de la zone France Sud.

Mariée à Thierry, mère de Jean et Marie-Pia, elle est grand-mère de trois petits fils et trois petites filles. Le 19 octobre dernier, par un soir d'automne parisien, nous avons officiellement dit au revoir à Corinne du secrétariat international et salué son départ à la retraite par une eucharistie puis un cocktail avec discours, canapés et vin ainsi que quelques chansons. Des larmes, des embrassades et beaucoup de reconnaissance. De l'émotion et tant de souvenirs, en l'accompagnant dans un moment important pour l'histoire de notre famille Foi et Lumière et pour la sienne.

Au fil des années, Corinne a été le témoin vivant de la mémoire d'un mouvement chrétien né dans les années 70 avec l'odeur du pain frais du Concile Vatican II. Une famille internationale qui s'est agrandie et universalisée au fil des années. Corinne a vécu de nombreux moments dans les premiers pas de Foi et Lumière, la naissance de nouvelles communautés et régions dans tant de pays du monde, le travail des différents coordinateurs et aumôniers internationaux, des conseils d'administration et aussi les déchirements des événements que personne

n'attend ou ne souhaite, la mort de tant de frères et sœurs de Foi et Lumière, l'échec et l'impuissance. Du miel et du fiel, des joies et des peines, des réussites et des échecs dans les bagages de son sac à dos chargé du temps qui passe. Et au milieu de tout cela, Dieu qui continue à pousser notre barque avec son Esprit, faisant briller le soleil même les jours nuageux.

Corinne doit avoir l'impression que c'était hier lorsqu'elle regarde en arrière et que les souvenirs remplissent son cœur de nostalgie et ses yeux de larmes. Tout ce qui a été vécu, tout ce qui a été expérimenté, tout ce qui a été fait. C'est tout. Dans sa mémoire, un équilibre de tant de visages et d'événements et dans nos cœurs, du moins dans le mien, une profonde gratitude.

Oui, Corinne, cette française qui aimait passer ses étés en Espagne, au caractère et au tempérament presque latins, travailleuse et aimant la vie, arrive à la retraite. C'est un moment important dans la vie de chacun, dont on sait qu'il doit arriver. Elle le savait aussi et l'attendait avec impatience depuis des mois. D'autres personnes lui succéderont et Foi et Lumière poursuivra l'évolution de son histoire, mais pour l'instant, il est temps de remercier Corinne pour ces années de travail et de service au sein de Foi et Lumière.



Elle aura désormais plus de temps pour presque tout. Elle continuera dans sa communauté Foi et Lumière de L'Arche d'Alliance à Paris. Et Dieu continuera à prendre soin d'elle, à l'accompagner sur son chemin, à souffler dans son cœur, à guider ses pas. Dieu ne s'éloigne pas. Il reste là comme un père et une mère qui ne se lassent pas d'être proches.

L'heure de la retraite a sonné pour Corinne, et elle le mérite. Et nous, continuons à ramer pour que cette barque de Foi et de Lumière ne cesse de naviguer, même au milieu des tempêtes ou entouré des plus terribles pirates. D'autres ont ramé avant et d'autres rameront à l'avenir. Merci Corinne d'avoir ramé quand c'était ton tour !

Au revoir, amie, sœur, collègue.

Raúl Izquierdo García
Coordinateur internationa

Salamanque, le 20 octobre 2023